
 1 

Hage            Politik zum Anfassen e.V.                  30. Oktober 2019 

 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Samtgemeinderates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Mittwoch, 30. Oktober 2019, 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 10e zu Unterstützung der Bauern  

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
2. der 8d zu E-Scooter 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
3. der 9e zu Mehr Sportvereinsangebote 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
4. der 10e zu Beleuchtung Straßen 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
5. der 8d zu Bessere Straßen 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
6. der 9e zu Park 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
7. der 10e zu Unterstützung der Feuerwehren        Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
8. der 8d zu Besseres Internet an den Schulen       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
9. der 9e zu Bessere Verpflegung in Schulen       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
10. der 10e zu Öffentliche Toiletten  

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
11. der 8d zu Straßenbeleuchtung (Weihnachten) 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
12. der 9e zu Ein neuer Skatepark für Hage. 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
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13. der 10e zu Bürgerbus 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
14. der 8d zu Unverpacktladen in Hage 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
15. der 9e zu Verbesserte Radwege 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
16. der 10e zu Schulmodernisierung        Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
17. der 8d zu Mehr Kindergartenplätze        Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
18. der 9e zu Mittagspause verkürzen       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
19. der 10e zu Sportvereine unterstützen 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
20. der 8d zu Zu Freizeitzeiten Busfahrmöglichkeiten 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
21. der 9e zu Public–viewing–Festival/ Street–food–Festival 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
22. der 10e zu Moderne Müllbehälter 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
23. der 8d zu Mehr Mülleimer 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
24. der 9e zu Freies und gutes Wlan 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
25. der 10e zu Busfahrkarten bis zur 13. Klasse        Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
26. der 8d zu Bessere Spielplätze       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
27. der 9e zu Krankeneinrichtungen       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
28. der 10e zu Sporthallen zur freien Verfügung  

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
29. der 8d zu Skateranlanlage in Hage 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
30. der 9e zu Attraktivere Schulausstattung 

✺ 
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 Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
31. der 10e zu Mehr Kinderbetreungsplätze 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
32. der 8d zu Mehr Beleuchtung auf den Straßen 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
33. der 9e zu Bahnhof 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
34. der 10e zu Ferienangebote       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
35. der 8d zu Neuere Geräte an den Schulen       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
36. der 9e zu Soziales Engagement       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
37. der 10e zu Mehr Freizeitangebote 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
38. der 8d zu Park 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
39. der 9e zu Shopping Center 

✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  

  
40. der 10e zu Netzausbau für Hage und Umgebung 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
41. der 8d zu Glasfaser in Hage 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
42. der 9e zu Ein Unverpackladen 

❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  

  
43. der 10e zu Schulbusse und Busverbindungen        Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
44. der 8d zu Bessere Bussverbindungen       Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
45. der 9e zu Bessere Ausstattung in der Schule        Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  

  
 



 

 
 

✺ TOP 1 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Unterstützung der Bauern           
 
Sachverhalt 
Bauern werden oft vernachlässigt, jedoch sie sind wichtig, weil wir sie brauchen. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: Dies soll von der Samtgemeinde an das zuständige Gremium 
weitergeleitet werden. 
 
 
Beschluss 
Manche Preise sollen gesenkt werden, damit Bauern nicht so viel Geld aufwenden müssen, 
um zum Beispiel ein Feld zu pachten. 
 
Janna, Jordon  
 
Abstimmung im Ausschuss: 7 Ja | 12 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 48 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

✺ TOP 2 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

E-Scooter          
 
Sachverhalt 
Die Vorteile sind: schneller als zu Fuß, umweltfreundlich. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen E-Scooter Stationen errichtet werden. 
 
Anna-Lena 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 20 Nein | 0 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

✺ TOP 3 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Mehr Sportvereinsangebote          
 
Sachverhalt 
Es gibt nicht alle Sportarten im Sportverein, die normalerweise typisch sind, für die die 
Interessenten bis nach Oldenburg oder Marienhafe fahren würden, wie z.B Rollkunstlauf, 
Basketball oder auch Squash. Außerdem sind die meisten Materialien und Geräte schon 
gegeben, werden aber nicht genutzt, da es keine Mannschaften dafür gibt. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen zuerst die Sportmannschaften eingeführt werden, für die die Geräte schon 
vorhanden sind. Man könnte dann noch Abstimmung über neue Geräte und Sportangebote im 
Sportverein machen. 
 
Jana 
 
Abstimmung im Ausschuss: 8 Ja | 11 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

❒ TOP 4 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Beleuchtung Straßen          
 
Sachverhalt 
Dieser Antrag wird aufgrund mangelnder Straßenbeleuchtung gestellt. Viele Straßen sind 
nicht genügend ausgeleuchtet, was ein Problem für den Schulweg der Kinder sein kann. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen neue Straßenlaternen in Straßen gebaut werden, in denen es kaum bis gar keine 
Laternen gibt. Diese sollen entweder Solar betrieben werden, oder es werden LED Lampen 
eingebaut, die heller sind, als die, die jetzt in den Laternen eingebaut sind. 
 
Max 
 
Abstimmung im Ausschuss: 11 Ja | 4 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

❒ TOP 5 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Bessere Straßen          
 
Sachverhalt 
Die Straßen sind teilweise so beschädigt, dass man nicht vernünftig darüber fahren kann. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: Zurückgezogen, soll wieder im Ausschuss beraten werden. 
 
 
Beschluss 
Die betroffenen Straßen sollten verbessert/erneuert werden. 
 
Tonja 
 
Abstimmung im Ausschuss: 14 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

❒ TOP 6 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Park          
 
Sachverhalt 
In der Samtgemeinde Hage gibt es kaum Grünflächen, wo man entspannen, spazieren oder 
frische Luft atmen kann. Auch für Haustiere wie Hunde, wäre eine große Grünfläche sinnvoll. 
Zudem würden Pflanzen wie Bäume oder Sträucher die Luftqualität deutlich steigern. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Ganz konkret fordern wir eine Grünfläche mit Spazierwegen, Bänken, Bäumen und Pflanzen. 
Natürlich können und sollen auch künstlerische Elemente wie Skulpturen oder auch 
Denkmäler eingebracht werden. Die Fläche der Grünanlage sollte mindestens 200 m2 
betragen. 
 
Jann Möller 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 14 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

     TOP 7 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Unterstützung der Feuerwehren           
 
Sachverhalt 
Es wollen immer weniger Jugendliche den Freiwilligen Feuerwehren beitreten. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll mehr Werbung dafür gemacht werden. 
 
Laura 
 
Abstimmung im Ausschuss: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 51 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

     TOP 8 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Besseres Internet an den Schulen          
 
Sachverhalt 
Es dauert sehr lange, bis sich Seiten im Internet öffnen. Da die Schule nur eine 16k Leitung 
hat, ist es nicht möglich, wenn eine ganze Klasse ins Internet geht. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Wir wollen besseres Internet für die Schulen. 
 
Tobias 
 
Abstimmung im Ausschuss: 16 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 51 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 9 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Bessere Verpflegung in Schulen          
 
Sachverhalt 
In den Schulen in Hage soll kostenlos gesundes Essen angeboten werden.  
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: Es soll Rücksprache mit der Schule bezüglich der Effizienz des Systems 
gehalten werden. 
 
 
Beschluss 
Es soll gesünderes Essen in Schulen geben. Das Essen soll kostenlos sein, da nicht jeder so viel 
Geld dafür hat, um sich das Schulessen zu leisten. Durch ausreichendes Essen haben die 
Schüer genug Energie zum lernen. 
 
Liv 
 
Abstimmung im Ausschuss: 2 Ja | 14 Nein | 3 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 9 Ja | 14 Nein | 22 Enthaltungen || Abgelehnt 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 10 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Öffentliche Toiletten           
 
Sachverhalt 
Hage braucht öffentliche Toiletten, da es aktuell kaum welche gibt. Davon würden Touristen 
und auch Einwohner der Samtgemeide profitieren. Ohne öffentliche Toiletten muss man 
immer erst nach Hause oder an einer Tankstelle fragen was unpraktisch ist, wenn man 
gerade einen Spaziergang macht. Mit öffentlichen Toiletten wäre das Problem gelöst. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen mehr oder neue öffentliche Toiletten an verschieden Plätzen in Hage aufgestellt 
werden. 
 
Saskia 
 
Abstimmung im Ausschuss: 14 Ja | 2 Nein | 4 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 38 Ja | 6 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 11 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Straßenbeleuchtung (Weihnachten)          
 
Sachverhalt 
Wir finden, das ist ein sehr schöne Atmosphäre wäre und es auch schön viel Licht in die 
Straßen bringt. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen Weihnachtslichter angebracht werden. 
 
Anna-Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss: 4 Ja | 14 Nein | 2 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 3 Ja | 47 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 12 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Ein neuer Skatepark für Hage.          
 
Sachverhalt 
Da es in Hage kein Freizeitangebot für Skater gibt, diese aber lokal zahlreich vertreten sind, 
besteht der Wunsch nach einem Skatepark. Es besteht auch Interesse daran, einen Platz zu 
finden, an dem niemand durch den Skateplatz gestört wird und wo die Skater unter sich sein 
können. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammen mit TOP 29 nach TOP 12 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll ein Skatepark von ca 800m2 an einen Platz errichtet werden, an dem möglichst keiner 
gestört wird. Möglichst sollte der Skatepark enthalten: Eine Pipe, eine Bank, eine Bowl mit 
360* circle und Vukan, zwei Sitzbänke. Auch soll ein kleiner Platz daneben zum 
„chillen“ errichtet werden. Zur Müllentsorgung sollten drei Mülleimer aufgestellt werden, die 
regelmäßig geleert werden. 
 
Keke Charlotte 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 38 Ja | 2 Nein | 11 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 13 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Bürgerbus          
 
Sachverhalt 
Zur Erleichterung vom Personentransport für Nahverkehr und um Kurzstrecken-Fahrten zu 
vermeiden. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Mehrere Busse, die etwa zwei Mal pro Stunde bestimmte Orte in Hage und Umgebung 
(Knotenpunkte, Einkaufsläden, etc.) anfahren. Die Fahrten innerhalb des Heimatortes und 
Fahrten zurück in den Heimatort sind vergünstigt. 
 
Okko 
 
Abstimmung im Ausschuss: 9 Ja | 0 Nein | 6 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 14 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Unverpacktladen in Hage          
 
Sachverhalt 
Wir sollten einen Unverpacktladen eröffnen, um weniger Plastik zu verwenden. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Ein Laden, der ohne Plastik auskommt, und stattdessen auf Verpackungen und 
Einwegflaschen verzichtet. 
 
Tonja 
 
Abstimmung im Ausschuss: 15 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 15 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Verbesserte Radwege          
 
Sachverhalt 
In Hage sind die Radwege nicht besonders angenehm zu fahren. Zum Beispiel sind die 
Radwege nach Norden nicht gemütlich zu fahren für den Radfahrer. Durch bessere Radwege 
steigt vielleicht die Lust am Radfahren, weshalb manche das Auto stehen lassen, was einen 
positiven Effekt auf die Umwelt hat. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Als Ergänzung soll die Verwaltung prüfen, ob hierfür Fördergelder des Bundes 
zur Verfügung stehen. 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Die Radwege sollen neu gebaut werden. Sie sollen langlebig und angenehm zu fahren sein, 
sodass sie nicht alle 10 Jahre erneuert werden müssen. 
 
Leon, Thilo 
 
Abstimmung im Ausschuss: 15 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 15 Ja | 5 Nein | 31 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 16 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Schulmodernisierung           
 
Sachverhalt 
Mehr Smartboards wären für die Schule eine Bereicherung, weil jeder Lehrer dann 
ungehindert und zu jeder Zeit auf Videos und Internetmaterialien zugreifen kann. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll in mehreren Räumen in der Schule Smartboards angebracht werden 
 
Keno, Laura 
 
Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja | 2 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 17 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Mehr Kindergartenplätze           
 
Sachverhalt 
Es ist sehr schwer einen Kindergartenplatz zu bekommen, weil die Kindergärten voll sind. 
Die Wartezeiten sind ebenfalls sehr lange. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgezogen 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Wir wollen einen größeren Kindergarten mit mehr Mitarbeitern und längeren 
Öffnungszeiten. 
 
Jana 
 
Abstimmung im Ausschuss: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 18 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Mittagspause verkürzen          
 
Sachverhalt 
Durch eine kürzere Mittagspause hätte man einen kürzeren Schultag, könnte eher nach Hause 
und hätte nicht so viel Langeweile in der Pause. Außerdem hätte man mehr Zeit für 
Freizeitaktivitäten und mehr Motivation für die letzte Stunde, weil man früher nach Hause 
kann. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgezogen 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Der Schultag und die Mittagspause werden verkürzt 
 
Sandra 
 
Abstimmung im Ausschuss: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 19 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Sportvereine unterstützen          
 
Sachverhalt 
Sportvereine haben oft nicht nicht die Möglichkeiten sich neue Materialien zu beschaffen. 
Dadurch können Sportvereine Kindern und Jugendlichen nicht mehr genug bieten. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Vereine können durch finanzielle und materielle Spenden unterstützt werden. Die Gemeinde 
könnte mit fianziellen Mitteln unterstützen. 
 
Neele 
 
Abstimmung im Ausschuss: 3 Ja | 8 Nein | 8 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 20 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Zu Freizeitzeiten Busfahrmöglichkeiten          
 
Sachverhalt 
Man hat hier keine Möglichkeiten irgendwo hinzukommen, darum wünschen wir uns, dass es 
mehr Busfahrgelegenheiten gibt. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll ein kleiner Bus über andere Routen fahren. Dieser soll auch zu anderen 
Zeiten als bisher fahren. 
 
Im Samtgemeinderat: Dieser Antrag soll an die Zuständigen vom ÖPNV weitergeleitet 
werden. Außerdem soll die Linie 446, die über Halbemond, Westermoordorf, Berumbur und 
Hage fährt, geprüft werden. 
 
 
Beschluss 
Es sollen mehr Busse in der Gemeinde eingestellt werden. 
 
Anna Lena 
 
Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 46 Ja | 0 Nein | 5 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 21 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Public–viewing–Festival/ Street–food–Festival          
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag, weil ich das Public–viewing–Festival und das Street–food–Festival 
als Event für Jugendliche interessant finde. Es sollte mehr Möglichkeiten geben, wie 
Jugendliche ihre Zeit verbringen können. Es würde die Stadt Hage viel interessanter machen

䬮 

 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Diese Festivals sollen einmal im Jahr stattfinden. Es soll abwechselnd mit dem 
Hager Ortsfest sein. 
 
Im Samtgemeinderat: Ggf. mit Zuständigem vom Jugendzentrum ansprechen 
 
 
Beschluss 
Diese Festivals sollten einmal in Monat stattfinden, da es sonst nichts besonderes mehr sein 
würde. Das Street–food–Festival würde einen Einblick in die verschiedenen Kulturen 
ermöglichen. Das Public–viewing–Festival wäre eine schöne Freizeitbeschäftigung für 
Jugendliche. Diese Festivals könnten in Hage am Marktplatz stattfinden. 
 
Hanna  
 
Abstimmung im Ausschuss: 18 Ja | 1 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 12 Ja | 27 Nein | 10 Enthaltungen || Abgelehnt 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 22 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Moderne Müllbehälter          
 
Sachverhalt 
Ich stelle diesen Antrag aufgrund des mangelnden Auftretens von Müllbehältern. Dies ist ein 
sehr wichtiges Anliegen, da ohne die Mülleimer der Abfall einfach auf den Boden geschmissen 
wird und so der Umwelt geschadet wird.  
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
An Orten, die von vielen Menschen besucht werden, müssen ausreichend Abfallbehälter zu 
finden sein. Um die Arbeit der Samtgemeinde bei der Müllentsorgung zu erleichtern, könnte 
man eine Füllstandsanzeige zu besseren Entlehren des Inhalts an den Abfallbehältern 
anbringen. Auf jeden Fall muss sich in Sachen Müllentsorgung etwas bessern. 
 
Adrian 
 
Abstimmung im Ausschuss: 9 Ja | 0 Nein | 6 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 23 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Mehr Mülleimer          
 
Sachverhalt 
Da es sehr wenige Entsorgungsmöglichkeiten gibt, wünschen wir uns mehr Mülleimer in 
Hage. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: zurückgezogen 
 
Im Samtgemeinderat: Die bisherigen Mülleimer sollen besser plaziert werden. Wegen der 
Menge des Mülls ist die Idee, einmal im Monat eine Müllsammelaktion mit der KGS und mit 
der Grundschule stattfinden. 
 
 
Beschluss 
Wir fordern mehr Entsorgungsmöglichkeiten in Hage. (z.B. Mülleimer auf dem Marktplatz) 
 
Eske 
 
Abstimmung im Ausschuss: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 13 Ja | 0 Nein | 18 Enthaltungen || Angenommen  
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 24 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Freies und gutes Wlan          
 
Sachverhalt 
In Hage gibt es kein freies Wlan. Dieses Thema ist wichtig, weil wenn man draußen ist und 
möchte jemanden anrufen, braucht er vielleicht Internet. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll freies Wlan in Hage geben (bei den Läden, Spielplätzen usw.). 
 
Leon, Thilo 
 
Abstimmung im Ausschuss: 4 Ja | 9 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 25 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Busfahrkarten bis zur 13. Klasse           
 
Sachverhalt 
Da man als Schüler nicht genug Einkommen hat, um die Kosten für die Busfahrkarten zu 
decken. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: Dieser Antrag soll and die Zuständigen weitergeleitet werden. 
 
 
Beschluss 
Die Kosten für eine Busfahrkarte sollen bis zur 13. Klasse übernommen werden. 
 
Helge, Marvin 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 51 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen  
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 26 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Bessere Spielplätze          
 
Sachverhalt 
Die meisten Spielplätze wurden von Jugendlichen demuliert oder sind sehr alt. Ebenfalls sind 
in einigen Dörfern keine Spielplätze vorhanden obwohl dort viele Kinder wohnen. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Die Spielplätze sollten erneuert werden und in den Dörfern wo keine vorhanden sind, sollten 
Neue gebaut werden. 
 
Jana 
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 10 Nein | 9 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 0 Ja | 34 Nein | 17 Enthaltungen || Abgelehnt 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 27 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Krankeneinrichtungen          
 
Sachverhalt 
Es gibt nicht genug Ärzte und Praxen, wodurch nicht alle Menschen die Möglichkeit haben, 
behandelt zu werden. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen mehr Anreize geschaffen werden, damit die Ärzte hier her kommen, zum Bespiel 
eine bessere Infrastruktur. Zudem soll es mehr Werbung für Selbsthilfegruppen geben. 
 
Mareike 
 
Abstimmung im Ausschuss: 16 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 49 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 28 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Sporthallen zur freien Verfügung           
 
Sachverhalt 
Wir stellen diesen Antrag, damit es Kindern,Jugendlichen oder auch Erwachsenen möglich ist, 
Geräte welche in Sporthallen zu verfügung stehen zu nutzen. Außerdem würde es so eine 
Möglichkeit geben auch bei schlechtem Wetter zu trainieren oder sich einfach zu bewegen. 
Vielleicht wäre dies auch eine Möglichkeit Kindern und Jugendlichen die Freude am Sport 
zurückzubringen. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll eine Tabelle mit Zeiten ausgehängt werden in welche man sich eintragen kann. Dann 
kann man zu dieser Zeit die Halle nutzen. Damit es nicht unbewacht ist können Minijober die 
Aufsicht übernehmen.  
 
Feemke 
 
Abstimmung im Ausschuss: 6 Ja | 11 Nein | 3 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 29 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Skateranlanlage in Hage          
 
Sachverhalt 
In Hage fehlen die Freizeitangebote, deswegen bitten wir um eine Skateranlage. Damit die 
Jugendlichen ihre Scooter etc. richtig einsetzen können. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammen mit TOP 12 nach TOP 12 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll eine Skateranlage in Hage errichtet werden. 
 
Anna- Lena 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 30 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Attraktivere Schulausstattung          
 
Sachverhalt 
Der Antrag auf attraktive Schulausstattung ist wichtig, weil die Schüler Spaß an der Schule 
haben sollten, deshalb sollte das Äußerliche auch ansprechend sein. Sie würden dann auch 
lieber kommen und auch Lehrerinnen hätten mehr Freude an ihrer Arbeit. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Nur in Bezug auf Schulmaterial. Der Schulgarten soll finanziert werden. 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Ganz konkret sollten die Wände in schönen Wandfarben gestrichen werden , nicht nur blau 
und beige. Außerdem sollten Tische und Stühle für Schüler mit Übergröße gestellt werden. 
Man könnte auch einen Biogarten anbauen, damit frisch gekocht werden kann. Meiner 
Meinung nach sollte jede Klasse ihren Klassenraum selber gestalten. So wird auch Kreativität 
gefördert. Auch ein Radio für die Mensa wäre schön, damit man immer etwas Unterhaltung 
hat. 
 
Lucy 
 
Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 31 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Mehr Kinderbetreungsplätze          
 
Sachverhalt 
Es gibt immer mehr Kinder, die später in Krippen oder Kindergärten untergebracht werden 
müssen, da die Eltern durch ihre Arbeitstätigkeit nicht auf die Kinder aufpassen können. Das 
Problem ist jetzt, dass es zu wenige von diesen Betreuungsstätten in der Umgebung gibt und 
die Eltern ihre Arbeit deswegen meist aufgeben müssen, um ihre Kinder dann Zuhause zu 
betreuen. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Aufgrund des oben genannten Problems müssen unbedingt mehr Kindertagesstätten, 
Kindergärten, etc. gebaut werden, damit die Eltern auch weiter arbeiten gehen können. 
Außerdem müssen die Gehälter von den Erziehern erhöht werden, damit es mehr von ihnen 
gibt und es zu keiner Unterbesetzung kommt. 
 
Jan 
 
Abstimmung im Ausschuss: 7 Ja | 3 Nein | 5 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 40 Ja | 0 Nein | 11 Enthaltungen || Angenommen  
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 32 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Mehr Beleuchtung auf den Straßen          
 
Sachverhalt 
In einigen Straßen mangelt es an Beleuchtung, sodass man wenig bis gar nichts mehr sieht. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgezogen 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen Straßenlaternen erneuert werden oder aufgebaut werden.  
 
Tonja 
 
Abstimmung im Ausschuss: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 33 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Bahnhof          
 
Sachverhalt 
Ein Bahnof wäre sinnvoll, weil wir uns mit anderen Städten und Dörfern verbinden können. 
Das wäre günstig und entspannter als mit dem Taxi oder Auto zu fahren. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
In Hagen sollen anstatt der Museumseisenbahn, Züge fahren, die durch ganzNiedersachsen 
fahren können. Bei der Bahnstation in Hage für die Museumseisenbahn sollen 
Fahrkartenautomat aufgebaut werden. Die Bahnlinie soll mit anderen Linien in 
Niedersachsen verbunden werden. 
 
Leon, Thilo 
 
Abstimmung im Ausschuss: 3 Ja | 11 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 34 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Ferienangebote          
 
Sachverhalt 
In den Ferien haben viele Kinder und Jugendliche Freizeit, in der sie nicht wissen, was sie 
machen sollen (abgesehen von den Sommerferien). Daher wäre es angebracht, Aktivitäten in 
den Herbst- und Osterferien zu organisieren. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen Aktivitäten, wie Ausflüge oder Ähnliches, in den Ferien angeboten werden. 
 
Lilly, Helge  
 
Abstimmung im Ausschuss: 8 Ja | 4 Nein | 5 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 35 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Neuere Geräte an den Schulen          
 
Sachverhalt 
Die Computer im Multimediaraum sind schon veraltet und funktionieren nicht mehr gut oder 
gar nicht mehr. Auch Programme wie Powerpoint oder andere, die man für die Schule 
braucht, sind veraltet. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Man sollte sich neuere Computer anschaffen, die vielleicht nicht auf Windows XP, sondern 
Windows 7 oder Windows 10 laufen. Vor allem sollte man auch Programme wie z.B. 
PowerPoint oder andere für die Schule aktualisieren. 
 
Tobias 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 36 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Soziales Engagement          
 
Sachverhalt 
Es gibt zu wenig Angebote für soziales Engagement geben, um die sozialen Fähigkeiten 
auszuprägen und damit man mehr mit anderen Leuten macht. Außerdem kann man somit 
auch etwas in seine Bewerbung schreiben. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll mehr Angebote für Jugendliche geben, sich sozial zu engagieren. Zum Beispiel alten 
Leuten helfen. 
 
Jolina 
 
Abstimmung im Ausschuss: 7 Ja | 5 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 37 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Mehr Freizeitangebote          
 
Sachverhalt 
Wir stellen diesen Antrag für mehr Freizeitangebote wie zum Beispiel Spielplätze, 
Spazierparks, Hundeparks und Sportstationen, da in der Samtgemeinde Hage zu wenig 
solcher Angebote vorhanden sind. Man kann damit Kindern, Jugendlichen, Erwachsenen und 
Touristen verschiedene Aktivitäten für die soziale Interaktion bieten. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Man kann ein Spazierpark( wo Hunde erlaubt sind) errichten, wo man Spielplätze sowie 
Sportstationen für Jugendliche und Erwachsene erbauen kann. 
 
Jordon, Janna 
 
Abstimmung im Ausschuss: 3 Ja | 13 Nein | 4 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 38 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Park          
 
Sachverhalt 
Damit man einen Ort zum entspannen hat und um sich mit Freunden zu treffen oder 
spazieren zu gehen. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll eine Rasenfläche frei sein/ zur Verfügung stehen. 
 
Anna-Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss: 0 Ja | 19 Nein | 1 Enthaltungen || Abgelehnt 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

✺ TOP 39 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Tourismus, Kultur und Sport        

Shopping Center          
 
Sachverhalt 
Wir stellen diesen Antrag für den Bau eines Shopping Centers, weil ein Shopping Center die 
Samtgemeinde attraktiver macht. Außerdem ist es für Einheimische ein Vorteil, da das nächst 
größere Shopping Center in Oldenburg ist und dies ein sehr weiter Weg wäre. Es ist auch eine 
schöne Freizeitbeschäftigung für Jugendliche.  
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die leerstehenden Häuser sollen dafür genutzt werden. 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Ganz konkret soll ein Shopping Center errichtet werden. In diesem sollten Einkaufsgeschäfte, 
Restaurants, ein Eiscafé, öffentliche Toiletten und ein kleines Kino sein. Dieses Shopping 
Center sollte außerdem über einen Parkplatz auf dem Dach oder unterirdisch verfügen. 
Wichtig ist, dass dieses Shopping Center ein Anlaufort für Familien, Jugendliche und 
Touristen ist.  
 
Simon, Ole 
 
Abstimmung im Ausschuss: 20 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 40 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Netzausbau für Hage und Umgebung          
 
Sachverhalt 
Dieser Antrag wird gestellt, da es in Hage und Umgebung kaum bis nicht vorhandenen 
Netzausbau (Glasfaser und Mobilfunknetz) gibt. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Das Mobilfunknetzes und die Internetleitung sollen in der gesamten Samtgemeinde Hage zu 
Glasfaser ausgebaut werden. Gefordert werden Mobilfunkmasten (5G fähig) und Ausbau des 
Glasfasernetzes an Haupt- und Nebenstraßen, besonders auch in Gewerbegebieten und 
öffentlichen Einrichtungen, wie beispielsweise Schulen. 
 
Yannik 
 
Abstimmung im Ausschuss: 14 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 51 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen  
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 41 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Glasfaser in Hage          
 
Sachverhalt 
Das Internet ist in Hage und Umgebung relativ schlecht bzw. langsam. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgezogen 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es wäre schön, wenn Glasfaserkabel in Hage verlegt werden würden. 
 
Tonja 
 
Abstimmung im Ausschuss: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

❒ TOP 42 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Bau, Umwelt und Energie        

Ein Unverpackladen          
 
Sachverhalt 
In der Samtgemeinde Hage gibt es nur normale Einkaufscentren wie Combi und Edeka. Alle 
Produkte, die man dort kaufen kann, sind nicht umweltschonend. Um dem Klimawandel 
entgegen zu wirken, wäre ein Bau von einem Unverpackladen sinnvoll. Die 
Umweltverschmutzung würde durch so einen Laden auch noch zurückgehen.  
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgezogen 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Ganz konkret fordern wir Läden, die umweltschonend sind. Man könnte die selben Produkte 
kaufen, bloß, dass man dafür keine Plastiktüten mitbekommt. Durch mehrere 
Unverpacktläden würde weniger Plastikmüll vorhanden sein. Das wäre sehr gut für die 
Umwelt.  
 
Leon, Thilo 
 
Abstimmung im Ausschuss: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: 44 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen || Angenommen 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 43 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 10e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Schulbusse und Busverbindungen           
 
Sachverhalt 
Die Schulbusse sind häufig sehr überfüllt und die Busverbindungen sind hier sehr schlecht, 
beispielsweise gibt es Busse, die nur nach der 6. und der 8. Stunde fahren. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammen mit TOP 44 nach TOP 43 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen mehr Schulbusse fahren, damit jeder Schüler sicher nach Hause und zur Schule 
kommt. Zudem sollen die Busverbindungen verbessert werden.  
 
Lilly, Marvin 
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 44 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 8d in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Bessere Bussverbindungen          
 
Sachverhalt 
Die Busverbindungen auf dem Land sind sehr schlecht. Wenn man dann mal den Bus zur 
ersten Stunde verpassst, hat man erstmal keine Möglichkeit, die Schule zu erreichen. 
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammen mit TOP 44 nach TOP 43 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es sollen mehr Busse fahren, damit man besser von A nach B kommt. 
 
Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     TOP 45 



 

 
 

A n t r a g der Fraktion 9e in die Sitzung  
des fiktiven Ausschusses für Jugend, Soziales und Bildung        

Bessere Ausstattung in der Schule           
 
Sachverhalt 
Die Laptops sowie die PCs sind sehr langsam. Außerdem sind sie nicht mehr auf dem neusten 
Stand.  
 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Samtgemeinderat: - 
 
 
Beschluss 
Es soll schnellere Reparaturen, modernere Materialien, neue Laptops, einen Farbdrucker und 
neue Messgeräte geben. Dadurch soll mobileres Lernen möglich sein.  
 
Elena, Linus 
 
Abstimmung im Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen || Angenommen 
 
Abstimmung im Samtgemeinderat: - Ja | - Nein | - Enthaltungen || - 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


